

INFORMADOR.COM.MX

Guadalajara, Jalisco

Calificación crediticia de México dependerá de reformas: Fitch



El Grupo de Soberanos Latinoamericanos de Fitch señala que la reforma energética es muy necesaria para el país.

Con las reformas se puede elevar la competitividad, productividad, crecimiento económico y flexibilidad fiscal

CIUDAD DE MÉXICO (28/FEB/2013).- La calificadora de riesgo Fitch Ratings afirmó hoy que la mejora de la calificación crediticia de México dependerá de la profundidad de las reformas para elevar la competitividad, la productividad, el crecimiento económico y la flexibilidad fiscal.

La firma explicó que esta trayectoria "se encuentra influenciada por el progreso de la nueva Administración" que encabeza Enrique Peña Nieto, quien se propuso promover diversas reformas estructurales, de las cuales ya se aprobó la relativa a la educación.

La reforma educativa, así como la laboral, aprobada los últimos días del anterior Gobierno de Felipe Calderón, "representan un paso en la dirección correcta para aumentar el empleo formal, mejorar los estándares de educación y generar un mayor crecimiento de la productividad en el mediano plazo", dijo el jefe del Grupo de Soberanos Latinoamericanos de Fitch, Shelly Shetty.

Aunque la aprobación de estas iniciativas "es alentador", aclaró que aún quedan por delante "complicadas negociaciones políticas para las reformas pendientes", como la energética y la fiscal.

"El contenido y alcance de las reformas futuras aún es incierto, lo que dificulta la evaluación del impacto que éstas tendrían sobre la calidad crediticia de México", apuntó Shetty.

Advirtió que ya es evidente un retraso en la "tan necesaria reforma energética" debido a la resistencia política y oposición del sindicato de Pemex, el cual puede reducir "en última instancia" el alcance de esta reforma.

Asimismo, señaló que otras reformas pendientes podrían sufrir retrasos o diluirse a consecuencia de la resistencia a los cambios de los diferentes grupos de interés.

Fitch precisó que la reforma tributaria es clave para mejorar la recaudación y resolver los altos niveles de evasión fiscal, en particular los vinculados con la economía informal, así como reducir la dependencia de los ingresos petroleros, que

representan más de una tercera parte de la recaudación.

La calificadora aseguró que esta reforma permitiría al Gobierno mexicano aumentar su gasto sin comprometer su responsabilidad fiscal.

Las autoridades federales quieren establecer reglas fiscales para controlar la deuda de los estados, "la cual se está incrementando en forma consistente", así como promover la intermediación financiera y expandir el alcance de los bancos de desarrollo, indicó.

La firma agregó que una demanda doméstica más dinámica es esencial para que México pueda mantener una trayectoria económica saludable, "dado el bajo crecimiento" en Estados Unidos.

En las últimas décadas, los Gobiernos mexicanos han insistido en la aprobación de una reforma fiscal integral que garantice una recaudación suficiente de ingresos para reducir la dependencia del ingreso petrolero.

No obstante, los partidos se han negado a aprobar incrementos generalizados al Impuesto al Valor Agregado (IVA) y, en particular, a los alimentos y las medicinas.